


**OPINIÓN**
**RED COMPARTIDA**
**INSEGURIDAD EN EL TRANSPORTE**

**L**a manifestación de transportistas en la carretera México Puebla, deja ver que el cansancio en torno a la inseguridad en dicha autopista ya es mucho. Y es que nos cuentan que la estrategia contra la extorsión se iba a presentar este martes de seguridad en la conferencia mañanera de la presidenta Claudia Sheinbaum, pero que se adelantó fue porque se quería tener un tema en la mesa con el que se pudiera responder a las demandas de los transportistas este lunes. En redes sociales y carpetas de investigación hay muchos testimonios y hasta pruebas de la forma en que trabajan los delincuentes en diversos caminos, pero en la México Puebla y la Puebla-Veracruz hay más. Tanto, que la demanda de acciones por seguridad viene desde mediados del sexenio anterior. Ahora podemos imaginar tan siquiera un poco, cómo se sienten los transportistas, de ser ignorados tanto tiempo.

**Y**mientras la demanda de seguridad crece, organismos como ANPACT, de Rogelio Arzate, y la AMAM, de Ricardo Serano, intentan articular propuestas viables para acelerar la descarbonización sin comprometer la operatividad del transporte actual, en el reciente Encuentro Nacional de Autoridades de Movilidad. La renovación vehicular, los esquemas de financiamiento sustentable y la modernización regulatoria se presentan como pilares clave para fortalecer la eficiencia logística, reducir costos operativos y detonar inversión pública y privada a lo largo del país. Se podría avanzar hacia una movilidad más sustentable con una estrategia nacional que alinea esfuerzos entre autoridades locales, industria, organismos multilaterales y la sociedad civil, pero siendo realistas, urge la seguridad para este sector.

**L**a fiscalía de la CDMX pondrá en marcha su Agencia de Investigación del Delito de Maltrato o Crueldad Animal para perseguir a todo maltratador de mascotas o fauna en general es incluye investigar y perseguir abusos, lesiones, daño o muerte intencional. También van contra las peleas clandestinas y los espacios dedicados a su sacrificio. La responsabilidad estaba sólo en la Fiscalía de Investigación en Delitos Ambientales y en Materia de Protección Urbana que tiene unas 286

investigaciones por este ilícito y, mediante cateos, rescató 189 animales maltratados, la idea es que la agencia quede a su cargo y atenderá las denuncias hasta lograr la vinculación a proceso, la coordinación de rescates y la promoción de acciones que favorezcan el bienestar animal.

**P**ues varios trabajadores adscritos a la Dirección Territorial de Aculco, en la alcaldía de Iztapalapa, a cargo de Ramiro Córdova, nos hablan de que hay una enorme violencia laboral que incluye despidos injustificados lo que impacta en los trabajos de mejora a varias colonias. De acuerdo con los trabajadores los que están en el Programa Facilitadores para el Buen Vivir tuvieron un recorte en el personal de obras para contratar a personas cercanas a Córdova que no está preparada para facilitar a los ciudadanos reparaciones de banquetas y luminarias, además de trabajos de bacheo, pintura y gestión comunitaria como los dos Jefes de Unidad Departamental contratados Hiram Martell y Alfredo Mécatl por su supuesta cercanía con el director de la Conagua, Efraín Morales. Ya hubo problemas con los vecinos de las colonias Xopa, San Juanico Nextipac y Unidad Modelo que reportan problemas urgentes como la escasez de agua. Se juntaron los facilitadores y buscan hablar con la alcaldesa Aleida Alavez y le van a pedir realice una profunda investigación profunda que garantice una mayor transparencia en la contratación y gestión de recursos de la alcaldía.

**P**ues el Colegio Nacional de Correduría Pública Mexicana firmó un convenio de colaboración con la Cámara de Diputados para desarrollar acciones de colaboración, intercambio y apoyo, divulgación del conocimiento. Por lo pronto van a integrar un equipo interinstitucional que estará a cargo de la planeación, programación y ejecución de las actividades a realizar en el entendido de que los corredores públicos son garantes de certeza y seguridad jurídica en actos mercantiles.

PD: Designaron en Movimiento Ciudadano al jalisciense Omar Cervantes como nuevo coordinador de los diputados locales naranjas en todo el país, son 74 legisladores locales en el país y en realidad eso los convierte en la segunda fuerza política en México.